

DEVINETTE

Quel nom donne-t-on à un chat tombé dans un pot de peinture pendant la période des fêtes ?

REPONSE DE NOVEMBRE : les fenêtres.

Ville de PATAY La Lettre de la mairie

Décembre 2024 - N° 177



INFOS MAIRIE

CONSEIL MUNICIPAL DES JEUNES

Le Conseil Municipal des Jeunes prépare les décorations de Noël. Les employés du service technique ont construit une quinzaine de sapins, issus de la récupération de palettes. Puis, c'est dans la bonne humeur que les enfants ont participé à un atelier peinture. Attentive et motivée, l'équipe a apprécié de se sentir utile en participant à une activité concrète. Puis dans la poursuite de leurs actions, le CMJ a mis en place une collecte de présents de Noël à destination des enfants hospitalisés. Vous pouvez déposer vos jouets, jeux et livres à la mairie, jusqu'au 18 décembre. Avec tous nos remerciements pour cette participation solidaire.



REMERCIEMENTS POUR LE BLEUET

Le Bleuët de France, fleur de mémoire et de solidarité, est né en 1918 de la volonté de deux infirmières de l'Institution Nationale des Invalides pour venir en aide aux soldats blessés durant la Grande Guerre. Aujourd'hui, cette fleur incarne les valeurs de respect, de paix et de tolérance chères à l'ensemble de la communauté combattante. Elle est portée en France autour des cérémonies du 8 Mai et du 11 Novembre. Lors de ce 11 novembre à Patay, la collecte a rapporté la somme de 163,80€. MERCI aux généreux donateurs ainsi qu'aux membres du Conseil Municipal des Jeunes qui ont fait la quête.



RECRUTEMENT INTÉRIM

Si vous êtes à la recherche d'un emploi, ne manquez pas la rencontre organisée par l'agence d'intérim PROMAN à la mairie de Patay le mercredi 11 décembre 2024 de 9h30 à 12h. Contactez votre agence d'Artenay au 02.38.15.17.00 ou à artenay@proman-interim.com



VIE ASSOCIATIVE

FAMILLES RURALES

Le mercredi 11 décembre, l'association Familles Rurales vous donne rendez-vous à la salle des fêtes de Patay, à partir de 14h45 pour un spectacle de Noël qui débutera à 15h. Entrée gratuite et ouverte à tous. Au terme de ce spectacle un goûter sera distribué. L'association vous informe que pendant toute la manifestation, les enfants sont sous la responsabilité de leurs accompagnants. Nous vous attendons nombreux, et vous souhaitons de bonnes fêtes de fin d'année.



HOMMAGE AUX MORTS POUR LA FRANCE

Hommage aux Morts pour la France pendant la guerre d'Algérie et les combats du Maroc et de la Tunisie; Comme chaque année, une cérémonie aura lieu dans le secteur de notre ancien canton pour honorer les Morts pour la France en Afrique du Nord. A l'initiative de l'association "PG, CATM et OPEX" cette commémoration se tiendra le samedi 7 décembre à Tournois. Le rassemblement se fera devant la salle des fêtes à 11h30.



SAINTE CÉCILE ET SAINTE BARBE

Le dimanche 10 novembre, invités par la municipalité, musiciens et sapeurs-pompiers ont fêté ensemble leurs saintes patronnes, S^{te} Cécile et S^{te} Barbe. Après la messe en musique, une soixantaine de convives s'est retrouvée au restaurant « L'authenticité de la frite » autour d'un repas copieux et gouteux dans une ambiance musicale appréciée de tous.



INFOS PRATIQUES

ATELIER « COMMENT MOUCHER BÉBÉ »

Dans le cadre de l'Equipe de Soins Primaires Patichonne, nous sommes des professionnels de santé de Patay à proposer des ateliers de prévention "comment moucher bébé ?" à destination des parents d'enfant de moins de 1 an. Le but étant de préparer au mieux les parents pour la saison hivernale. Nous vous donnons rendez-vous le 7 décembre pour notre prochain atelier. Inscription obligatoire par sms au 06.03.87.42.34.



NOUVELLE TARIFICATION DU CINÉMOBILE

Pourquoi les tarifs du Cinémobile évoluent ? Pendant 6 ans le CLIC a choisi de maintenir les tarifs en vigueur. Durant cette période, les coûts d'exploitation de notre cinéma itinérant ont fortement augmenté. En 2025, les tarifs évolueront donc au 1^{er} janvier, passant à 7€ pour le tarif plein, à 5,20€ pour le tarif réduit (étudiants, -18 ans, Pass culture, Yep's, demandeurs d'emploi, +65 ans, personnes en situation de handicap, familles nombreuses), à 4,50€ pour le tarif -14 ans, 1,2,3 Ciné, groupes (+10) et la carte 6 places à 30€. Dans un 2nd temps, au 1^{er} août le tarif plein augmentera à 7,50€, le tarif réduit à 5,50€, les tarifs -14 ans à 4,70€ et la carte de 6 places à 33€.

OUVERTURE D'UN CABINET D'OSTÉOPATHIE

Nous accueillons un nouveau cabinet d'ostéopathie sur notre commune. Vickie Godat vous reçoit à son cabinet, situé 14, rue de la croix blanche à Patay, les jeudis, vendredis et samedis sur rendez-vous, en contactant le 06.12.18.28.33 ou sur Doctolib.



EAM, ENTRE AUTO & MOTO

Nouveau sur Patay, ACHAT / VENTE DE VÉHICULES ET LOCATION DE VOITURES SANS PERMIS. Nous vendons votre véhicule ! Ne perdez pas une minute, on s'occupe de tout. Une expertise professionnelle du véhicule. Un prix de vente adapté. Une vente facile via une annonce professionnelle sur un réseau de particuliers et de professionnels pour une vente rapide. Une préparation complète du véhicule. Paiement sécurisé et aucun engagement. Plus d'informations 7 au 06.61.42.45.59, ou contactez Romain par mail à entreautomoto@gmail.com. Entreprise située 250 rue Emmanuel Léger à Patay.



ÉCOLE MUNICIPALE DE MUSIQUE

Le mardi 10 décembre, à 19h à la salle des fêtes de Patay, vous êtes attendus nombreux au grand concert de Noël de l'école municipale de musique de Patay. Ce concert organisé avec la participation de deux classes des écoles primaires de la commune est gratuit, alors n'hésitez pas à venir pour commencer à célébrer Noël en musique et en chanson!



JEU CONCOURS

Les commerçants du marché du mardi vous proposent un jeu concours du mardi 3 décembre au 10 décembre. Tentez de remporter 2 paniers gourmands offerts par les commerçants du marché. Bulletins d'inscription à remplir après tout achat sur le marché du mardi. Le tirage au sort du concours aura lieu le mardi 17 décembre. Alors n'hésitez pas à aller faire vos courses sur le marché du mardi et bonne chance à tous.



VIE SCOLAIRE

ÉCOLE SAINTE JEANNE D'ARC

En accord avec notre projet d'établissement « prendre soin de ce qui nous entoure » ce lundi 18 novembre, Marion du SIRTOMRA, que nous remercions, est intervenue dans toutes les classes (de la petite section au CM2), pour sensibiliser les élèves au tri des déchets... Les plus petits ont fait connaissance avec Madame Tritri « poubelle jaune » puis Monsieur Glouton « poubelle verte » et ont montré à travers un petit jeu qu'ils ont bien retenu ce que mangeaient Madame Tritri et Monsieur Glouton ! Sans oublier le « verre » et la « déchetterie » Tous les élèves de l'école sont maintenant prêts à relever tous les défis pour préserver l'environnement et à s'investir dans le tri lors de la restauration du midi à l'école. Nous accueillerons à nouveau Marion au mois de mai pour une intervention sur le compost.



VIE ASSOCIATIVE

COMITÉ DE LA SAINT JEAN

Le dimanche 8 décembre, le Comité de la Saint Jean organise, à la salle des fêtes de Patay, son loto. L'ouverture des portes se fera à 12h00 et les parties débuteront à 14h00. Tarifs : parties adultes 4€ le carton - 16€ les 5 cartons - parties enfants 1,50€ le carton - 6€ les 5 cartons. Bons d'achat aux exæquos. Il y aura de nombreux lots, avec des parties à la ligne, bijoux, vins et apéritif, américaines, enfants. Nous vous attendons nombreux.



TOUT LES VENDREDIS APRES-MIDIS 15H30 – 17H**Ouverture de la Micro-Folie en libre accès**

Chaque mois, venez découvrir une nouvelle collection à la Micro-Folie autour de notre Réalité Virtuelle !

Ce mois-ci, faites place à une sélection de films :

- Le Voyage intérieur de Gauguin -4 min
- Condamnés à jouer d'après Bruegel -5 min
- La chute de Pompéi -8 min
- Notre Dame de Paris -5 min
- La joconde -10 min
- Le captif de Teotihuacan -10 min
- Claude Monet, L'obsession des Nymphéas -6 min

JAMAIS SEUL ! La médiatrice sera sur place pour vous accompagner dans vos premiers pas. La Réalité Virtuelle est disponible à partir de 13 ans.

Nous rappelons que toute expérience en réalité virtuelle, compte tenu de la technologie utilisée, est déconseillée aux personnes cardiaques ou sujettes aux crises d'épilepsie et aux migraines et aux personnes ayant des troubles de l'équilibre ou de la vision.

Mercredi 11 décembre

Atelier BB lecteurs à raison de 2 séances

à 9h30 et à 10h15

Thème : Noël

Psssst : Les Doudous sont les bienvenus n'hésitez pas à les amener!!



Gratuit sur réservation au 02.38.80.80.90 ou

sur mediatheque.proust@gmail.com (places limitées)

SAMEDI 14 DÉCEMBRE 10h – 11h**CONFÉRENCE « L'ART DU GRAND NORD » ADOS/ADULTE**

Venez ouvrir les portes de la collection Québec avec une présentation sur les peuples du Grand Nord canadien : Les Inuits. En partenariat avec deux grands musées du Québec : le Musée des beaux-arts de Montréal et le Musée de la Civilisation, cette collection internationale vous offre une anthropologie qu'artistique sur l'histoire du Québec.

Sur inscription seulement au : 07.57.68.88.22

Ou à : microfolie.patay@gmail.com

**MERCREDI 11 DÉCEMBRE**

15h – 16h30 **Micro-Atelier :**

Art du Grand Nord

La Micro-Folie vous donne rendez-vous dans le Grand Nord pour sa première étape à la découverte du monde ! Venez découvrir la culture Inuit autour de ses coutumes et de ses légendes avec de nombreux objets d'arts et de tableaux. Suivi d'un atelier dessin inspiré par l'art inuit ! A partir de 8 ans.

Sur inscription seulement au : 07.57.68.88.22

Ou à : microfolie.patay@gmail.com

Mercredi 18 décembre de 14h30 à 16h30 : atelier**origami autour de Noël**

Création de Boîtes Père Noël et Bonhomme de Neige pour les enfants à partir de 7 ans.

(Atelier limité à 10 enfants)

Gratuit sur inscription au 02.38.80.80.90 ou

sur mediatheque.proust@gmail.com



La médiathèque sera fermée à partir du

Lundi 23 décembre jusqu'au samedi 4 janvier

Ouverture le mardi 7 janvier à 15h30

Belles fêtes de fin d'année à vous

ETAT CIVIL**Décès :**

Le 17/11/2024 : DREZET Fabienne née MARGUET

Naissance :

Le 19/10/2024 : SOULAS Maï-Lee

EFFET DE CERF

Un officier de l'armée australienne en visite pour explorer la Bataille de Patay. L'association Effet de Cerf a été contactée par Michael Pricor, ancien officier de l'armée australienne, pour visiter le musée de Patay et se renseigner sur la Bataille de Patay du 18 juin 1429. Le jeudi 31 octobre, l'association l'a donc accueilli avec son épouse, un jour après leur atterrissage à Roissy CDG et une visite éclair à Orléans. Désormais à la retraite, Michael Pricor s'intéresse à l'histoire militaire et, dans ce but, il a déjà exploré des centaines de champs de bataille dans le monde. Cette fois, il revient en Europe pour étudier quelques champs de bataille aux Pays Bas, en Belgique, et surtout en France, comme à Dunkerque, Crécy, Azincourt et Patay. Après chaque visite, il publie de petits reportages sur son site



www.battlefieldtravels.com

Après le musée, ils étaient aussi intéressés par une visite de l'église Saint-André avec ses vitraux représentant Jeanne d'Arc ainsi que ses quelques vestiges du XVe siècle. Ensuite, c'était la découverte du champs de Bataille à Lignerolles, avec le concours gracieux de Monsieur Olivier Bouzy, docteur en Histoire Médiévale et ancien directeur du Centre Jeanne d'Arc à Orléans, qui a expliqué aux visiteurs australiens la bataille et l'importance de la topologie de ce terrain. Après un déjeuner convivial, ils sont repartis via le Mont Saint Michel vers Sainte-Mère-Église. Ayant servi pendant 3 ans (en Afghanistan) dans la 82e division de parachutistes américaine, il était ému et curieux d'aller voir cette ville célèbre pour les parachutages effectués par cette même division lors du débarquement le 6 juin 1944. Il finira son voyage par une visite d'une autre bataille du 18 juin, mais de 1815, à Waterloo... Et comme laissait entendre Madame Michaud-Fréjaville, Médiéviste et professeure émérite de l'université d'Orléans lors de son allocution de la fête de Jeanne d'Arc à Patay en 2022, ces deux batailles mémorables du même jour, (en 1429 et 1815) pourraient bien avoir inspiré le Général de Gaulle d'avoir choisi le 18 juin pour lancer son appel d'outre-manche le 18 juin 1940...

RSP

La saison est maintenant bien lancée et les matchs s'enchaînent chaque week-end sur les terrains. Effet JO ou tout simplement dû au travail de nos bénévoles et éducateurs, nous pouvons nous féliciter d'accueillir encore cette année de nombreux licenciés (plus de 250) des catégories U6 aux séniors en passant par la création de la section féminine et le foot loisirs. En marge des compétitions et entraînements rythmant nos semaines, le club a organisé le dimanche 20 octobre une sortie à Auxerre. Ce sont 42 enfants et 9 éducateurs qui ont pu assister à cette rencontre de ligue 1 contre Reims se soldant par la victoire des locaux. Toujours force de proposition et de diversification, sous la houlette de notre responsable sportif, un stage a été organisé durant les vacances de Toussaint, 4 jours où nos jeunes des catégories U10/U11 ont alterné entre session de foot et des activités ludiques et éducatives dont une matinée consacrée au tri des déchets et au nettoyage des espaces communs de la commune en amont de la foire de la Toussaint.

**CALENDRIER DES MANIFESTATIONS**

Le 8 décembre : loto du comité de la Saint Jean à la salle des fêtes de Patay.

Le 10 décembre : grand concert de Noël de l'école municipale de musique à la salle des fêtes de Patay.

Le 11 décembre : spectacle de Noël à la salle des fêtes de Patay.

Le 14 décembre : cinémobile place Jeanne d'Arc.

Le 22 décembre : loto du Réveil Sportif de Patay, à la salle des fêtes de Patay.

LA BELLE MOISSON

Le samedi 26 octobre, la Belle Moisson a organisé une animation à destination des enfants. Dans un gymnase parfaitement sécurisé (tapis et encadrants), 8 structures gonflables les attendaient pour s'éclater durant 2 heures pour seulement 5 €. Puis après l'effort, le réconfort avec une délicieuse crêpe et une boisson. Ce fut un extraordinaire succès au regard des sourires des enfants et des compliments des parents. Avoir, à sa porte, une telle activité durant les vacances, c'est formidable aux dires des familles unanimes sur le sujet. Les enfants attendent un même rendez-vous pour les prochains congés scolaires.

**LE SOUVENIR FRANÇAIS**

Tous les ans, au printemps, le Souvenir Français réalise une pulvérisation de produit anti-mousse sur le monument de 1870 du cimetière. Malgré ce traitement fongicide, l'édifice a reverdi au cours de cette année exceptionnellement pluvieuse et il a été nécessaire de renouveler l'opération avant la cérémonie du 11 novembre. Si ce genre d'entretien est assuré bénévolement par les membres de l'association mémorielle, comme toutes les autres dépenses liées aux travaux, fleurissement et voyages scolaires, l'achat du produit est financé grâce aux adhésions des membres, aux subventions des communes ainsi qu'aux dons collectés lors de la quête annuelle de la Toussaint. A cette occasion le comité du Souvenir Français de Patay remercie les donateurs qui ont participé à hauteur de 148,40 € cette année.

**CINÉMOBILE****LE SAMEDI 14 DÉCEMBRE****IL FAUT SAUVER NOËL**

À 16H00



Jeune Public
Réalisé par Collectif
Genre : Animation
Durée : 42 min

Au village, tout le monde se prépare pour Noël. Mais cette année, un événement va venir perturber la fête : toutes les décorations ont disparu, plus aucune boule pour décorer les sapins de Treffixville ! Nos deux jeunes héros vont devoir découvrir qui se cache derrière ce grand mystère.

SUR LE FIL

À 17H30



Réalisé par Reda Kateb
Avec : Aloïse Sauvage, Philippe Rebbot, Jean-Philippe Buzaud
Genre : Fiction
Durée : 116 min

Jo, une jeune femme, artiste de cirque de rue, découvre le travail des clowns professionnels de "Nez pour rire". Vite - peut-être trop vite - entrée dans l'association, elle se retrouve à l'hôpital au contact des enfants, des malades, des soignants et des familles, à qui ces clowns tentent inlassablement d'apporter de la joie et du réconfort.

MONSIEUR AZNAVOUR

À 20H15



Réalisé par Mehdi Idir, Grand Cord Malade
Avec : Tahar Rahim, Bastien Bouillon
Genre : Fiction
Durée : 133 min

Fils de réfugiés, petit, pauvre, à la voix voilée, on disait de lui qu'il n'avait rien pour réussir. À force de travail, de persévérance et d'une volonté hors norme, Charles Aznavour est devenu un monument de la chanson, et un symbole de la culture française. Avec près de 1200 titres interprétés dans le monde entier et dans toutes les langues, il a inspiré des générations entières. Découvrez le parcours exceptionnel et intemporel de MONSIEUR AZNAVOUR.

